

par leur couleur et leur parfum ; les autres, et c'est le plus grand nombre, n'ont pas leur raison d'être sous le soleil. Ce serait une étude intéressante pour un botaniste qui aurait un tant soit peu la passion politique.

En temps d'élections les orateurs ont pour mission de faire du bruit à chaque assemblée, de même que les porteurs d'orgues de Barbarie ont pour mission de fabriquer des sons à chaque tour de manivelle.

En temps d'élection les orateurs se décochent des satires et des épigrammes, de même que le babouin des pays méridionaux jette les fruits du cocotier aux pieds de l'homme qu'il voudrait assommer.

En temps d'élection l'orateur est chargé de foudroyer son adversaire par les éclairs de sa science tout comme la machine électrique est chargée de foudroyer le sujet bipède, quadrupède ou palmipède sur lequel on veut faire une expérience physiologique comparée.

Après ces considérations d'une haute portée philosophique, il est facile de constater que le salmigondis littéraire est à l'ordre du jour. Aussi notre bonne Province de Québec s'en est donné à cœur-joie. Dans tous les comtés ce ne fut que discours, que bruit, que mouvement. Les jours de votation ont succédé aux jours de tempêtes oratoires ; et puis ce fut un calme plat par tout le pays.

A présent que la lutte électorale est terminée sur toute la ligne, il serait intéressant d'étudier quelle est la force respective des deux parties antagonistes dans la nouvelle Chambre du second Parlement de Québec. Evidemment, la majorité des candidats élus donneront leur appui au ministère actuel, qui n'est pas encore sur le point de trébucher du poste d'honneur qu'il occupe pour le plus grand bien du pays. Malgré ses fautes, il est encore la sauvegarde la plus sûre de nos institutions et l'expression la plus franche des bons principes.

Cependant, il se trouve aussi dans la représentation nationale certaines nuances d'idées et d'opinions qui devront avertir le parti au pouvoir qu'il doit se tenir constamment sur ses gardes et ne pas abuser de sa position. C'est souvent avec une agglomération de détails et de questions secondaires qu'on fait crouler un ministère.

Au reste, c'est pour le mieux ; car la vigilance et la circonspection feront éliminer les abus, engendreront le désir de faire pour le mieux et serviront à enraciner d'avantage la confiance du pays.

Un des résultats les plus importants du dernier suffrage électoral a été d'élever le niveau intellectuel de notre représentation. Le second Parlement de Québec possédera plus d'hommes qualifiés sous